

## R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

### R E S U M E N N O T A S P E R I O D Í S T I C A S

**Domingo 23 de junio del 2024.**

#### **JEFE DE GOBIERNO**

**ENTREGAN VIVIENDAS A 286 FAMILIAS EN LA ALCALDÍA CUAUHEMOC.** El Jefe de Gobierno, **Martí Batres**, entregó la Unidad Habitacional Fresno 409, ubicado en la colonia Atlampa de la alcaldía Cuauhtémoc, en beneficio de 286 familias que vivieron durante más de 30 años en diversos campamentos de esta zona de la ciudad. Destacó que esta tarea la inició la doctora Claudia Sheinbaum quien planteó la necesidad de apoyar a quienes se encuentran en la situación más desventajosa en la Ciudad, como son los que no tienen un techo. **Pre.12, Exc.15, Sol 18, Ref.1-Cd**

**REGULARIZÓ EL GOBIERNO DE LA CDMX 9 CAMPAMENTOS EN BENEFICIO DE 3 MIL FAMILIAS.** Con una inversión de 2 mil 700 millones de pesos, el Gobierno de la Ciudad de México logró regularizar nueve campamentos en beneficio de unas tres mil familias, algunas de las cuales tenían más de 30 años habitando en las calles, en casas de materiales precarios; también se favoreció a comunidades indígenas, señaló el director del Instituto de Vivienda (Invi) capitalino, Anselmo Peña Collazo. Subrayó que se trata de una iniciativa impulsada por la hoy virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum Pardo, cuando fue jefa de Gobierno de la capital del país, con el fin de garantizar el derecho a la vivienda de población en situación de vulnerabilidad; entre ellos, damnificados del sismo de 1985. **Jor.30**

**BAJO LUPA NEGOCIOS EN EL CENTRO.** El Gobierno de la Ciudad de México a través de la Autoridad del Centro Histórico, la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, el Instituto de Verificación Administrativa, La Procuraduría Ambiental y del Reordenamiento Territorial, así como personal de Protección Civil de la alcaldía Cuauhtémoc, visitó 45 establecimientos mercantiles del Corredor Regina-San Jerónimo-Mesones para verificar el cumplimiento de las normas y los permisos correspondientes; se realizaron apercibimientos a aquellos que no cumplen con la reglamentación en la materia. **Pre.24**

# **GOBIERNO Y SEGURIDAD**

## **SECRETARIA DE SEGURIDAD CIUDADANA**

**ABONAN FOTOCÍVICAS A ALZA EN SINIESTROS.** Que sólo en el 4.7 por ciento de las vialidades de la ciudad apliquen las fotocívicas impacta en la percepción ciudadana de baja fiscalización, lo que contribuye al aumento de hechos de tránsito. Es una de las conclusiones de una investigación de la maestra en Gestión Pública, Ana Itzel Hernández. **Ref.1-Cd**

**USUARIOS Y VEHICULOS.** Los motociclistas que fallecieron en hechos viales en 2023 lo hicieron, sobre todo, sin participación de otros vehículos, los autos livianos causaron más decesos de peatones. **Ref.1-ciudad**

**¿UN CRUCERO MÁS SEGURO?.** Aunque en el cruce de Miguel Laurent y Amores, en la colonia Del Valle, se intentó incorporar un modelo de calle denominado holandés, que privilegia al peatón sobre los vehículos, la implementación quedó incompleta, señaló el urbanista Daniel Jiménez. De las más de 25 mil calles que existen en la ciudad, la gran mayoría cuenta solamente con elementos básicos para que los peatones las transiten, sin considerarlas distintas necesidades de este tipo de usuarios de vía. **Ref.2-Cd**

**PERFILAN CONSTRUIR 300 KILÓMETROS DE CICLOVÍA.** En el sexenio próximo se construirán 300 kilómetros de ciclovías en la ciudad de México indicó, Clara Brugada, Jefa de Gobierno electa. En un mensaje publicado en su cuenta de la red social X, externó que se seguirá mejorando la infraestructura de la capital para viajes ciclistas de mayor calidad. **Exc.14-Com**

**ROBAN DATOS PERSONALES EN REDES FALSAS DE WIFI.** La Policía Cibernética de la Secretaría de Seguridad Ciudadana advirtió que conectarse a redes Wifi públicas no es la mejor opción, aunque sean de dependencias de Gobierno, negocios o plazas públicas, porque mediante diferentes técnicas los atacantes pueden interceptar la señal. **Ref.4-ciudad**

**BALACERA EN UNA VECINDAD DE LA DOCTORES.** En un ataque directo dentro de una vecindad de la colonia Doctores, alcaldía Cuauhtémoc, dejó como saldo un hombre muerto y otro más gravemente herido. Elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México siguieron mediante las cámaras del C5, pero no han informado si detuvieron a los agresores. **Pre.22**

**DESARTICULAN BANDA DE SECUESTRADORES.** Efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, en coordinación con personal de la Fiscalía General de Justicia, ambas de la Ciudad de México y el Centro Nacional de Inteligencia, dieron cumplimiento a cinco órdenes de aprehensión contra cinco hombres por el delito de privación de la libertad personal en su hipótesis de secuestro agravado, en las alcaldías Azcapotzalco e Iztapalapa. **Pre.21**

**ES ATROPELLADO Y MUERE NIÑO VENDEDOR DE DULCES.** El conductor de un vehículo atropelló a un vendedor de dulces y a un pequeño que también venía en la calle en las inmediaciones de la alcaldía Benito Juárez, el pequeño murió en el lugar y el otro fue llevado de emergencia a un hospital. El responsable fue detenido y puesto a disposición del Ministerio Público, donde se definirá su situación legal. **Pre.20**

**LO SACAN DEL METRO...Y MUERE.** A unos metros de un altar de la Virgen de Guadalupe, en la base de la escalera del acceso sur a la estación Acatitla de la Línea A del Metro, quedó el cuerpo de un hombre de unos 40 años. **Ref.4-Cd Pre.19**

**FALLECE NIÑO ATROPELLADO.** Angel, de 11 años estaba con su mamá y su hermano de 16 años en el camellón de Avenida Revolución y San Antonio, donde vendían dulces, cuando una camioneta subió a la banqueta y arrolló a los menores. Ángel no sobrevivió y su hermano fue hospitalizado, el conductor fue llevado al MP. **Ref.4-Cd**

**CAPTURAN A EX PRESIDARIO POR ROBO ON VIOLENCIA A MUJER.** Efectivos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, en la alcaldía Iztapalapa, detuvieron a una persona que posiblemente utilizó un objeto punzocortante para asaltar a una mujer a quien despojó de sus pertenencias. Los hechos se registraron cuando los operadores del Centro de Comando (C2) Oriente, reportaron un robo a transeúnte en la esquina de la calle Agustín Botello y la avenida Fuerte de Loreto, colonia Ejército de Oriente. **Pre.22**

**CRUZA PERIFERICO EN AUTO POR PUENTE...** A bordo de su automóvil, un hombre quiso cambiar de sentido en Periférico Norte cruzando...¡un puente peatonal! Sin embargo, su intento fue fallido. En el clip se ve como el vehículo Toyota Prius color blanco en las escaleras del paso peatonal justo a la altura del Palacio Municipal de Naucalpan, en el Estado de México. **Ref.4-Cd**

**LO ARRESTAN TRAS ARROLLAR A 2 PERSONAS.** Un hombre fue detenido luego de atropellar y causarle la muerte a un menor de 11 años que vendía dulces en la avenida San Antonio y su cruce con la Avenida Revolución, en la colonia San Pedro de los Pinos de la alcaldía Benito Juárez. **Exc.15**

## **FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA**

**DETIENEN A 5 MIEMBROS DEL CARTEL DE TLÁHUAC.** Cinco presuntos integrantes del Cártel de Tláhuac, grupo crimina dedicado al narcomenudeo fueron detenidos por el delito de secuestro agravado en la Ciudad de México. En una primera acción, policías capitalinos, junto con personal de la Fiscalía local y del Centro Nacional de Inteligencia arrestaron a Cristofer "N", alias "El Enano". **Ref.4-Cd**

**FÉMINAS VICTIMAS DE VIOLENCIA DE SU PAREJA, TAMBIEN SUFREN CIBERACOSO, REVELA ESTUDIO.** En una encuesta realizada en 53 de los 117 refugios que hay en el país para mujeres que huyen de sus casas por la violencia de su pareja, se detectó que 88 por ciento de ellas también sufrieron ciber-acoso por parte de su cónyugue, concubino o compañero sexual, aseveró el investigador del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM), de la UNAM, Roberto Castro. Uno de los hallazgos más importantes de los sondeos realizados a 413 mujeres, de las 4 mil que albergan esos refugios, resaltó el investigador, fue la altísima proporción de féminas que han padecido el ciberacecho, ciberacoso o violencia que ejercen sus parejas a través de aparatos digitales: teléfono celular, tabletas, computadoras, entre otros. **Jor.31**

**INTIMIDAN A JEFE DE FAMILIA EN PJ CDMX.** La audiencia autorizada por una jueza por pronunciarse sobre el sobreseimiento de una investigación de un investigación hechiza y falsa de la Fiscalía de Niñas, Niños y Adolescentes se tuvo que diferir toda vez de la insistencia de la Fiscalía de querer primero y buscar a toda costa cumplir con la amenaza de la denunciante de ver al padre de su hijo Armando Rafael Medero Marín en la cárcel y quitárselo, pues no le dio el millón de pesos que pidió para entregarle al padre a su hijo, denunció la penalista Diana Cristal González Obregón. **Pre.25**

**DETENIDO CON DROGA DURANTE CATEO EN GAM.** En cumplimiento de una orden de cateo realizado en un inmueble ubicado en calles de la alcaldía Gustavo A. Madero, se aseguró posible droga y se logró la detención de un presunto implicado. **Pre.21**

## **SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCIÓN CIVIL**

**ALERTAN MODIFICACIÓN EN PATRÓN DE LLUVIAS.** Los ciclos hidrológicos de la capital presentan alteraciones por el cambio climático, lo que se reflejará en que las lluvias se concentren con mayor intensidad en ciertas zonas, las cuales serán más vulnerables a los riesgos de este tipo de fenómenos. **Ref.1-ciudad**

**LLUVIA CUBRIÓ 11 ALCALDÍAS.** La lluvia de ayer era más intensa en el Bosque de Chapultepec en donde se acumularon 19.3 milímetros; es decir, 19.3 litros por metro cuadrado al cierre de esta edición. **Exc.14**

## **DESARROLLO SUSTENTABLE**

### **SECRETARÍA DE MOVILIDAD**

**USUARIOS DEL METRO ESTÁN INCONFORMES POR EL CIERRE DE LA ESTACIÓN ZÓCALO.** Desde hace tres semanas la estación del Metro Zócalo, de la línea 2, fue cerrada al público, lo que ha ocasionado afectaciones a los usuarios que desconocen la medida. El 8 de junio, el Sistema de Transporte Colectivo informó en sus redes sociales la suspensión hasta nuevo aviso; sin embargo, muchos pasajeros ignoran que no hay servicio, lo que ha generado molestias, pues ni un aviso los previene.

Personas que laboran en las inmediaciones del primer cuadro señalaron que por eso han llegado tarde a sus empleos, ya que además de que no hay servicio deben caminar más, hay que tener en cuenta los avances lentos y las veces en que el Metro se queda detenido por varios minutos en horas de mayor afluencia, expresó Jorge Pérez un tanto molesto. **Jor.28**

## **SECRETARÍA DE DESARROLLO URBNO Y VIVIENDA**

**SEUDO SINDICATOS COBRAN DERECHO DE PISO EN OBRAS.** Empresarios y todas las personas que van a realizar alguna obra, construir o reparar una casa, deben tener mucho cuidado en no caer en las garras de seudosindicatos que ofrecen protección por supuestamente proteger o controlar una obra, a cambio de varios miles de pesos, como si fuera un derecho de piso. **Pre.1-9**

## **SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE**

**ACOPLADOS Y CON BUENA SALUD, LEONES RESCATADOS DEL AJUSCO.** A casi dos años de haber sido rescatados del maltrato que sufrieron en la fundación Black Jaguar White Tiger, ubicada en el Ajusco, los siete leones (cuatro machos y tres hembras) que habitan en el Zoológico de Chapultepec están acoplados, conviven en grupos o en parejas, tienen mejor comportamiento y gozan de un buen estado de salud, aseguró la Secretaría del Medio Ambiente del Gobierno de la Ciudad de México (Sedema). En entrevista con EL UNIVERSAL, el director del Zoológico de Chapultepec, Alberto Olascoaga Elizarraráz, indicó que gracias a un arduo trabajo de cuidadores, médicos, nutriólogos, veterinarios y biólogos, que se ha venido realizando durante casi dos años, los felinos dejaron atrás la etapa que vivieron en dicha fundación, cuya mala condición de hábitat se reflejó por el aspecto delgado y comportamiento temeroso que presentaron cuando fueron rescatados por la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa). **Uni.1-16**

**INVITAN A PONERLE NOMBRE A JIRAFITA.** En el Día Mundial de las Jirafas, la Secretaría del Medio Ambiente de la Ciudad de México invitó a ponerle nombre a la jirafa que nació el pasado 22 de abril, en el Centro de Conservación de la Vida Silvestre de San Juan de Aragón. **Pre.7, Ref.1-Cd**

## **SISTEMA DE AGUAS**

**FUENTES DE AGUA. ¿DE DÓNDE SE ABASTECE LA CDMX?** Actualmente el agua que llega a la Ciudad de México para cubrir las necesidades de los más de 9 millones de habitantes y la población flotante que cada día la visita proviene de ocho fuentes de abastecimiento, la mayoría de ellas con origen en el acuífero de la propia capital. Más de la mitad del agua que consumimos en la capital del país proviene de pozos ubicados en el Valle de México, de acuerdo con información proporcionada por el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex) a EL UNIVERSAL vía transparencia. **Uni.1-5, Grafico 2**

## **PROGRESO CON JUSTICIA**

### **SECRETARÍA DE TRABAJO**

**FABRICA DE MOLINOS, LA TRANSFORMACIÓN DE UNA ANTIGUA ACTIVIDAD QUE DA SABOR ÚNICO A ALIMENTOS.** Para la familia Moreno Hernández, la fabricación de molinos de acero inoxidable en el pueblo de Nativitas, en Xochimilco, representa no sólo un negocio, sino un compromiso con los clientes, porque es como casarse, no nada más es vender. Hay que dar mantenimiento y atención a las máquinas utilizadas para la molienda de granos, las cuales han llegado a diferentes entidades del país y a California, Estados Unidos. Es la tercera generación que se dedica a la fabricación de los molinos, que también fueron patentados. Menciona que decidieron ingresar al programa de economía social de la Secretaría del Trabajo y Fomento al Empleo de la Ciudad de México para que lleguemos a más personas y así aumentar la cartera de clientes, además de acceder a los beneficios económicos y de capacitación que ofrece la dependencia. **Jor.29**

## **ORGANIZACIONES INDEPENDIENTES**

### **EQUIDAD DE GÉNERO**

**LA MARCHA LENCHA: UN ESPACIO SEGURO.** Mujeres integrantes de la comunidad LGBT+ se apropiaron ayer de Paseo de la Reforma y lo convirtieron en un espacio seguro para expresar su identidad y visibilizar los estigmas a los que se enfrentan día con día, durante la cuarta edición de la Marcha Lencha. **Ref.1-4, Ref.6, Ui. 2-A, Pre.1,4.5, Sol 18**

**VEN EN AGENDA LGBT AVANCES LEGISLATIVOS.** A pesar de los rezagos legislativos del Congreso de la Ciudad de México, los temas en materia de derechos para la comunidad LGBT+ han tenido avances en comparación con el resto de legislaturas a nivel nacional. **Ref.4-Cd**

### **CONGRESO DE LA CDMX**

**DEMANDAN TIPIFICAR EL TRANSFEMINICIDIO.** El compromiso asumido por la mayoría de las diez fracciones y asociaciones parlamentarias del Congreso de la Ciudad de México es que antes de que termine la actual legislatura el 31 de agosto, se apruebe por el pleno, en un periodo extraordinario de sesiones, el tipificar como delito el transfeminicidio que es un pendiente que han arrastrado los diputados locales bajo el pretexto de que han tenido mucho trabajo y se han abocado a otros temas en las comisiones. **Pre.1-3**

**SANTA CRUZ ATOYAC, EN BJ, NOTIFICA AL CONGRESO LOCAL ADSCRIPCIÓN COMO PUEBLO.** La comunidad de Santa Cruz Atoyac, en la alcaldía Benito Juárez, notificó al Congreso de la Ciudad de México la determinación de su asamblea de adscribirse como pueblo originario con una autoridad representativa denominada concejo del pueblo. Anunciaron también acciones en defensa de sus derechos –en particular por la incesante actividad de inmobiliarias– como una moratoria urbana, hasta que entre en vigor un programa de ordenamiento territorial avalado por sus habitantes. **Jor.30**

**ACOTA EMBAJADA PETICIÓN POR USO DE SUELO.** La embajada de Canadá en México se había desistido de la petición de cambio de uso de suelo pero volvió a plantearla ante el Congreso de la Ciudad, expuso la diputada Gabriela Salido. **Ref.2**

---000---